



開校50周年

# 七小だより

令和4(2022)年5月31日

国立市立国立第七小学校

校長 小畑 行広

NO. 3 6月号



## 着実に、令和4年度の教育活動が進行中です！

校長 小畑 行広

4月6日の始業式・入学式から始まった令和4年度の教育活動が着実に進行しています。

4月には、各学年の学級開きや学年活動、特別活動である委員会活動やクラブ活動、異学年の交流では6年生による1年生の朝のお世話や、2年生と1年生による学校探検、生活科や社会科等の学習に関わる校外学習など、4月の新しい学年の始まりの中で、それぞれの発達段階に応じた取り組みが展開され、現在も続いているものもあります。

また、5月においては、これまで七小を支えていた旧職員の皆さんをお迎えした離任式が行われました。昨年度までお世話になった職員の皆さんにお礼とお別れを伝えることができ、子供たちにとって、新しい一步を踏み出す節目となりました。更には、1年生から4年生の遠足の実施、昨年度までできなかった縦割り班活動、新しい取組の学校満足度調査、そして、土曜授業参観、学校評議員会の実施等、コロナ禍の中で様々な中止や延期等を行ってきた学校における本来の教育活動を、少しずつ形を変えてはいますが、着実に実施できています。



また、PTAにおいても、保護者の皆様の承認の下に新体制が発足され、開校50周年である令和4年度の本校の教育活動を推進していくために、協働的な連携も始まりました。

このように、この4月・5月における教育活動を1つ1つ着実に進めることができたのも、保護者の皆様の学校と共に歩み、取り組もうとしてくださっているお陰であり、児童の登校時の安全と安心のために献身的に取り組んでくださっている見守り会や地域の皆様の温かい励ましとご支援によるものと、心から感謝しております。



この場をお借りしまして、厚く御礼を申し上げます。ありがとうございます。

さて、いよいよ1学期も半ばとなる6月です。教育活動の更なる充実を図っていく時期となるに当たり、ここで、今年度における大きな変更点として、ご承知おきいただきたいことがあります。

それは、運動会の1学期から2学期への日程の変更です。昨年度までは、5月の終わりに運動会を実施してまいりました。入学や進級をした子供たちの学年・学級づくりを含め、5月の運動会に向けての取組は、児童の成長を図るための大きな目標となっていました。しかしながら、昨年度の教育活動の反省や教育課程を編成していくための学校評価を行っていく段階で、本校の児童の実態や状況から、次のように教職員で共通理解を図りました。

4月の入学・進級後からの短い期間での様々な指導や新年度当初に必要な多くの取り組みと同時並行に行う運動会の取り組みよりも、一人一人の児童の状況や実態をしっかりと把握し、育成をじっくりと行い、着実に成長を図りながら、子供たちの身体的且つ精神的な成長を図っていくこと。そして、保護者の皆様に児童の成長した姿を見ていただき、安心していただくためには、2学期に運動会を実施することの方が本校の実態に合っていることなどを確認し、今年度から2学期の運動会といたしました。お陰様で、昨年度よりも落ち着いた充実の1学期の前半となっています。

子供たちを取り巻く社会環境は、毎年毎年、変化し続けています。現在においては、コロナ禍であり、その対応を徹底しながら、これまでの教育活動を発展的な解消や改善を行いながら、実施しています。また、一人一台端末のGIGA構想も数年分も早く取り組むことになりました。これまで、平和に過ごしてきた日本や世界においても、簡単に平和を享受できなくなってきました。

だからこそ、学校は、子供たちが安全で、安心して過ごせる環境となり、楽しく学ぶことができる空間となり、よりよい社会人になるための様々な力を身に付けることができる個別最適な学習環境となっていくことが求められています。これからも学校は、社会の様々な変化に対応しながら、よりよい教育活動ができるよう歩みを止めないでまいります。皆様のご支援とご協力を引き続きよろしくお願いいたします。

## 水泳指導について

体育行事委員長

6月1日（月）から水泳指導が始まります。1・2年生は「水遊び」、3～6年生は「水泳運動」という領域の中で、子供たちがプールでの運動を楽しみ、泳力を高めていけるような充実した指導をしています。

今年度も感染防止の観点から、2学年合同ではなく、各学年に分かれて指導を行います。水泳指導の特性上、マスクを外しての指導となりますので、児童同士の距離を十分に取り、感染予防に配慮して学習を進めていきます。また、熱中症が心配な季節にもなります。天気の良い日でも、高温の時は中止する場合がありますのでご承知おきください。

水泳指導がある日は、体温計測とお子さんの健康状態を把握していただき、水泳カードに記入・押印をしてください。持ち物忘れや、カードの押印を忘れるとプールに入ることができません。また、水着と水泳帽への名札の縫い付け・バスタオルや下着への記名もお願いします。例年よりも、早い時期からのスタートになります。保護者の皆様には、お子さんの体調管理をはじめ、ご協力をお願いすることが多くなりますが、どうぞよろしくお願い致します。



## 6月はふれあい月間（いじめ防止強化月間）です。

生活指導主任

6月・11月はふれあい月間として、自分も、相手も大切にすることを児童を育成する指導を、組織的に取り組みます。そして、「いじめは絶対に許さない。」という学校風土を根付かせていきます。どの子にも自分のよさを発揮できる場や機会があり、認め合う友達がいれば、自己肯定感が高まると同時に、相手を思いやる心情が育ち、いじめは起きにくくなると思います。また教育活動全体を通して、児童一人一人の「居場所づくり」「絆づくり」を進め、様々な課題の未然防止や早期解決に努めていきます。

本校は年間生活目標の一つに「やさしいことばで話そう」を掲げています。人は優しい言葉や、丁寧な言葉を遣っていくと、行動や性格も優しく丁寧になっていく傾向があるそうです。まずは自分も相手も大切にするという視点から、「さん」「くん」をつけて名前を呼ぶなど、やさしい言葉遣いで話すことから改めて指導していきます。

今年度もいじめ調査のアンケートの他、児童と担任との面談を行います。また新たに、全学級で実施した「たのしい学校生活を送るためのアンケート(学校満足度調査)」を、学級経営に活かしよりよい集団を目指していきます。例年通りですが、高学年(5年生)は、SC(スクールカウンセラー)と児童全員が面談の機会を設け、より児童理解を深めていきます。

ご家庭でも、この期間は特にお子様の日ごろの頑張りを褒めて認め、価値付けていただければありがたいと思います。

## 【6月の予定】

- |   |   |
|---|---|
| 1日(水) 水泳指導始<br>学力向上を図るための調査(5年)           | 16日(木) 日光移動教室2日目  |
| 2日(木) 5時間授業<br>桜守事前講話(2年)                 | 17日(金) 日光移動教室3日目  |
| 3日(金) 桜守事前講話(1年)                          | 20日(月) クラブ活動③ 心臓検査2次  |
| 7日(火) 安全指導 体力テスト(全)<br>5年全員面談予備日          | 21日(火) 田植え(5年)  |
| 8日(水) 稲作体験学習会(5年) 校外学習(1年)                | 22日(水) 午前授業 校外学習(4年)  |
| 9日(木) 5時間授業 PTA運営委員会<br>縦割り活動(1・6年)(3・5年) | 23日(木) 体力テスト予備日   |
| 10日(金) 午前授業<br>校外学習(2年)                   | 24日(金) 午前授業 校外学習(2年)  |
| 13日(月) 委員会活動 縦割り活動(2・4年)                  | 25日(土) 授業参観 水道キャラバン(4年)<br>租税教室(6年) 避難訓練(引き渡し)                        |
| 14日(火) 前日検診(6年)                           | 27日(月) 振替休業日  |
| 15日(水) 日光移動教室1日目<br>学力向上を図るための調査(4年)      | 28日(火) 5時間授業始(1年) 田植え予備日(5年)<br>5時間授業(3・4年) 保護者会(3・4年)<br>読書週間始(~7/4) |
|   | 30日(木) 保護者会(1・2年)   |

※社会状況に応じて、変更となる可能性があります。その都度、メールや学年だより等でお知らせいたします。